

02 Banner in Festzelten

In einem Schreiben an alle Bürgermeister wurde auf die Problematik des Alkoholmissbrauchs von Kindern und Jugendlichen hingewiesen. Gleichzeitig wurde in dem Schreiben von 2003 dafür geworben, dass die Bürgermeister Sorge tragen sollen, dass bei allen Großveranstaltungen, wie Kirchweihen und sonstigen Festen, das Transparent „Alkoholfrei – wir sind dabei“ im Bierzelt etc. aufgehängt wird. Zunächst waren nur ein Banner und dann ab 2004 drei Banner in den Gemeinden zu den Festen unterwegs.

Das Transparent soll auf die Problematik aufmerksam machen und gleichzeitig signalisieren, dass in diesem Zelt, etc. ein, für Kinder und Jugendliche attraktives, alkoholfreies Getränk angeboten wird, das billiger ist als das billigste alkoholische Getränk (Literpreisbezug).

Frau Landrätin sprach dieses Thema auch in der Bürgermeisterdienstbesprechung an.

Das Transparent wird z. T. von Mitarbeitern der Bauaufsicht ausgeliefert oder von einem Verantwortlichen aus der jeweiligen Gemeinde abgeholt und zurückgebracht. Unser Banner sorgte für Diskussionsstoff – zwischen Ablehnung und Zustimmung in den Festzelten.

Noch in der Diskussion ist die Übernahme des Konzeptes „5 von 12“ (kontakt und co. Tirol) oder eines angelehnten überarbeiteten Konzeptes der Oberpfälzer Suchtarbeitskreise oder auch noch ein erweiterter eigenständiger Entwurf. Angedacht war auch schon eine intensivere Zusammenarbeit bei Kirchweihen und anderen Festen durch „Schulung“ oder Information der Kirchweihburschen und –mädchen.

Hintergrund dieser Überlegungen sind gehäufte Vorkommnisse von Jugendalkoholismus bei